

Liebe Leserinnen und Leser,



Dr. Susanne Fath

Zahnärztin MSc Parodontologie und periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener Praxis in Berlin und Chefredakteurin des Quintessenz Team-Journals. im Moment haben wir alle wohl das Gefühl, dass ein neues Zeitalter angebrochen ist. Es gibt in Zukunft sicherlich ganz klar eine Zeit "vor Corona" und eine Zeit "nach Corona". Aber hat sich ietzt wirklich alles absolut verändert? Gerade im Hinblick auf die Hygienevoraussetzungen für unsere Arbeit in der Praxis lohnt da ein Blick auf die zum größten Teil schon "vor Corona" aufgestellten Bestimmungen, wie sie in diesem Heft mit Auszügen aus dem aktuellen DAHZ-Hygieneleitfaden dargestellt werden. An vieles müssen wir uns eben einfach wieder bewusst erinnern und sozusagen die Zügel etwas mehr anziehen. Aber wir hatten die Zügel durchaus auch schon "vor Corona" in der Hand! Eine erfreuliche Neuigkeit wurde durch die Hygienepauschale in der GOZ geschaffen, die Angelika Schreiber hier ausführlich vorstellt. Mal sehen, wie lange sie Bestand haben wird! Neu sind sicherlich auch die jetzt viel üblicher gewordenen Kommunikationsmöglichkeiten über digitale Kanäle. Dazu gehört auch die Möglichkeit einer Videosprechstunde, die für eine zahnärztliche Praxis

durchaus Sinn machen kann. Lesen Sie dazu den Beitrag von Nicole Graw - vielleicht auch etwas für Sie? Und daneben haben wir aber auch noch die "alten" Probleme und Fragestellungen, angefangen bei der uralten Frage nach der Sinnhaftigkeit unseres Lebens und unserer Arbeit. mit der sich Stefan Dudas auseinandersetzt, bis hin zu so alltäglichen Fragestellungen zur Abrechnung der täglich anfallenden Behandlungsleistungen, für die Carsten Czerny wieder interessante Beispiele vorstellt. Wie immer lade ich Sie ein, im Heft zu stöbern und die für Sie interessanten Informationen auch zu nutzen! Viel Spaß und Erfolg dabei wünscht Ihnen

Herzliche Grüße

Susanne Fath